
令和６年 12 月１日  

 

地域の皆様へ 

 

岡方地区コミュニティ委員会  

葛塚中央コミュニティ協議会  

長浦コミュニティ委員会  

 

「岡方地区の小中学校の統合についての要望書」を 

市長、教育長に提出しました 

 

皆様にはこれまで、岡方地区コミュニティ委員会、葛塚中央コミュニティ協議会、長浦

コミュニティ委員会が、岡方地区学校教育地域検討会から提出された「岡方地区の小中学

校の今後のあり方に関する提言」について協議し、要望事項をまとめたことをお知らせし

たところですが、去る 11 月７日（木）に、市役所 

本館において、３コミュニティ協議会の連名で、 

「岡方地区の小中学校の統合についての要望書」 

として、中原市長（当日は野島副市長が代理）及び 

夏目教育長に提出しました。 

 

岡方地区においては、令和３年５月から約３年 

かけて検討が重ねられました。地域文化の灯とも 

いえる学校を統合するという決断に至るまでは、 

多くの時間をかけ、多方面から議論されましたが 

これからの将来を担う子どもたちのことを第一に 

考え、「提言書」が提出されました。そして３つの 

コミュニティ協議会も、教育環境改善の観点から

要望をまとめました。 

 今後は令和９年４月の統合に向けて、少しずつ具体的な準備が始まることになります。

保護者や地域の皆様からも、ご協力いただくことがあるかと思います。その際は、ご理解

ご支援をお願いいたします。私たち３つのコミュニティ協議会も引き続き応援してまいり

ます。なお、裏面に要望事項を掲載しました。併せてご確認ください。 

 

学校の統合に関するお問合せがありましたら、新潟市教育委員会教育総務課教育政策室

（☎２２６－３１７８）までご連絡ください。 

 

報告資料１ 



「岡方地区の小中学校の統合についての要望書」（抜粋） 

要 望 事 項 

１ 令和９年４月１日を目途に、岡方第一小学校、岡方第二小学校及び岡方中学校が長期

的な視点で適正な学校規模となり、子どもたちの教育環境が充実するよう、葛塚小学校

及び光晴中学校に統合を図ること。 

 

２ 岡方第二小学校について、令和６年度から複式学級が発生しているが、令和７年度・

８年度において複式学級を解消するように加配教員を配置すること。 

 

３ 統合にあたっては、学校間の連携を綿密に図りながら交流活動や教職員人事を計画的

に行うなど、円滑な統合に向けて児童生徒への十分な配慮と支援を行うこと。 

 

４ 通学の安心安全を確保するため、遠距離の通学や幹線道路・河川などの横断に危険が

あるので、スクールバスを運行すること。また、スクールバスの運行方法や経路などの

詳細については、保護者や学校を含めて協議し、各小学校・各中学校の児童生徒との衡

平性に配慮して統合までに決定すること。 

 

５ 長浦地域のスクールバス等の運行について、岡方地域のスクールバスの運行との均衡

を図ること。また、スクールバスの運行方法や経路などの詳細については、保護者や学

校を含めて協議し、統合までに決定すること。 

 

６ 放課後児童クラブやふれあいスクールの利用時などの放課後や長期休業中の光晴中学

校区内のスクールバスの運行または岡方地区に放課後児童クラブの設置について配慮す

ること。 

 

７ 統合によって、保護者に新たな経済的負担が生じないよう配慮すること。 

 

８ 統合により使用されなくなった学校施設や敷地については、地域の要望や実状を踏ま

え、公共施設や避難所としての機能を確保すること。 

 

岡方地区コミュニティ委員会 会長 稲 村 辰 義  

 

葛塚中央コミュニティ協議会 会長 小日向 克司  

 

長浦コミュニティ委員会 会長 山 賀 好 郎  


